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Protokoll  

21. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Ramschied 

Datum: 27. Januar 2025 

Ort: Bürgerhaus Ramschied 

Beginn: 20:00 Uhr Ende: ca. 21:45 Uhr 

Anwesend: 

 

 
 

Entschuldigt: 

Irina Heck, Fabian Meurer, Oliver Zoll, Olaf Rosenow (OV), Jens 

Baumann, Nicole Grgas 

Bernhard Schöhl (Magistratsmitglied) - nicht stimmberechtigt – 

 

Natalie Meurer 

Bürgerfragestunde:  

▪ Dem Ortsbeirat liegen derzeit keine Informationen zu einer Neuauflage eines Dorfentwick-

lungsprogramms vor. Hierzu müsste die Stadt Bad Schwalbach einen Aufnahmeantrag 

stellen; auch hhierzu gibt es keine Erkenntnisse. Der OV wird in der Sache nachfragen. 

▪ Kanalsanierung – siehe Bericht des Ortsvorstehers 

TOP 0 – Begrüßung, Einleitung 

Der Ortsvorsteher (OV) eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Zu der Sitzung 

wurde ordnungsgemäß eingeladen. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Gegen das Pro-

tokoll der 20. Sitzung vom 11. November 2024 wurden keine Einwände erhoben. 

TOP 1 – Bericht des Ortsvorstehers 

▪ Glasfaserausbau: Die Stadt Bad Schwalbach hat die Förderzusage für den Ausbau der 

Stadtteile Fischbach, Langenseifen und Ramschied. Die Stadt will 2025 mit der Ausschrei-

bung starten und geht davon aus, dass der Ausbau in 2027 abgeschlossen sein wird. 

▪ Kinderspielplatz : Das defekte Spielgerät ist repariert und das Absperrgitter entfernt. 

▪ Die Verwaltung plant einen neuen Vorstoß zur Einführung von Tempo 30 auf der Wisper-

straße im Ortsgebiet Ramschied - das in 2024 novellierte Straßenverkehrsgesetz gibt 

Kommunen mehr Freiheiten, um Tempo-30-Zonen einzuführen.  
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▪ Im Frühjahr ist eine umfassende Kanalsanierung in einzelnen Bereichen Ramschieds ge-

plant, die eine temporäre Vollsperrung von Straßenein- und -durchfahrten mit sich bringt. 

Die betroffenen Anlieger werden durch den Eigenbetrieb Stadtwerke Bad Schwalbach 

hiervon schriftlich in Kenntnis gesetzt.  

Der Zeitbedarf der Arbeiten beträgt ca. 5 Monate und startet im Februar / März 2025. In 

welcher zeitlichen Reihenfolge die Kanäle in den einzelnen Straßenabschnitten saniert 

werden, wird noch festgelegt. Folgende Straßen sind betroffen: Schulgasse, Lindenweg, 

obere Hollerbergstraße, untere Eichenstraße, obere Höhenstraße. 

▪ Der Abfluss des Tretbeckens soll im Frühjahr 2025 instandgesetzt werden. Nach wie vor 

besteht die Absicht der Verwaltung, das Tretbecken in 2026 umfassend zu sanieren (siehe 

TOP  3 der 20. Sitzung). 

TOP 2 – Dorfplatzerneuerung – neuer Standort Weinstandhütte 

Aufgrund der Ausschreibungsergebnisse wird sich der Bau der neuen Weinstandhütte auf dem 

Dorfplatz verzögern. Vermutlich muss die vorhandene Hütte für einen Übergangszeitraum wei-

ter genutzt werden. Sie soll später in die Gestaltung des Sitzplatzes Ecke Tannen-/ Höhen-

straße integriert werden. 

TOP 3 – Rahmenprogramm Einweihung Dorfplatz 

Die Einweihung des Dorfplatzes ist am 14.06.25 geplant. Die Unkosten für Getränke und Gril-

len sollen über den Verkauf gedeckt werden. Für ein Rahmenprogramm ist Budget vorhanden, 

ggf. kann dies ein musikalische oder sonstiger Beitrag sein. Der Ortsbeirat wird Vorschläge 

sammeln. 

TOP 4 – Jugendveranstaltung 2025 

Bei einem Treffen der Bad Schwalbacher Ortsvorsteher*innen wurde wie in den Vorjahren u.a. 

die Frage thematisiert, gemeinsam Aktionen für Kids und Jugendliche zu organisieren und 

durchzuführen. Hieran besteht grundsätzliches Interesse. Als Ideen wurden genannt: 

Schwimmbadbesuch, Kletterpark (Sommerferien), Wies-badener Nordwand (Herbstferien) 

oder Eisbahn. Diesen Vorschläge trägt der Ortsbeirat Ramschied mit. 

TOP 5 – To dos Tag für Ramschied  

Es werden noch Vorschläge für Arbeitseinsätze am Tag für Ramschied gesucht. Bitte spätes-

tens zur nächsten Sitzung mitbringen.   
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TOP 6 – Verschiedenes 

▪ OV ist in Urlaub vom 09. – 23.05.2025 

▪ Nächster Antrag für Zukunft Dorfmitte:  

Vorschläge: Ergänzende Mittel für Sitzplatz Tannenstraße, z.B. für die Herrichtung der Wein-

standhütte als Ausleih- und Tauschmöglichkeit für Bücher, Spiele. Weitere Ideen bitte eben-

falls bei der nächsten Sitzung äußern. 

▪ Oliver Zoll weist darauf hin, dass die Bachläufe zwischen Sportplatz und Sauerbrunnen 

und oberhalb von Ramschied entlang der Wisperstraße zugesetzt sind und die Wiesen in 

diesem Bereich versumpfen. Der OV wird sich dahingehend mit der Verwaltung in Verbin-

dung setzen. 

 

 

 

Olaf Rosenow Jens Baumann 

(Ortsvorsteher) (Schriftführer) 

 

Verteiler (per Mail): 

Mitglieder des Ortsbeirats 

Herrn Schöhl (Magistrat) 

Frau Boosfeld – Stadtverwaltung 

Homepage Ramschied 


